

## ATTENTAT ANTISÉMITE EN AUSTRALIE : COMBATTRE LE RACISME ET LE SYSTÈME CAPITALISTE QUI LE NOURRIT

Dimanche 14 décembre, deux assaillants ont fait 15 morts et 42 blessés en tirant sur la foule rassemblée à l'occasion des célébrations de la fête juive de Hanoucca sur la plage de Bondi Beach à Sydney. L'un des deux a été désarmé par un immigré d'origine syrienne qui s'est courageusement interposé. Cet attentat antisémite a été mené par deux hommes vraisemblablement en lien avec l'État islamique (EI). Un des terroristes avait fait l'objet d'une enquête en 2019, suite à ses relations avec un militant de l'EI, actuellement emprisonné.

### L'INSTRUMENTALISATION PAR LES CHARONNARDS

Cet acte de haine est à mettre en relation avec le monde endeuillé par des guerres sanglantes dans lequel nous vivons. Mais pas de la manière dont le fait Netanyahu, dirigeant de l'État israélien, soutenu par Trump et par les chefs d'État européens. Il a en effet aussitôt accusé le gouvernement australien d'avoir sa part de responsabilité dans ce massacre, pour avoir reconnu l'État de Palestine lors de l'Assemblée générale des Nations unies en septembre dernier, l'accusant d'avoir ainsi fait preuve de faiblesse et de n'avoir rien fait pour stopper la propagation de l'antisémitisme en Australie. Il instrumentalise la fusillade de Bondi Beach au profit de la criminalisation de tout soutien, même purement symbolique, à la cause palestinienne. Une criminalisation que nous continuons à subir en France, à travers la répression de toute expression de solidarité avec la cause palestinienne.

### L'IMPÉRIALISME SÈME LA GUERRE, LA HAINE ET LE RACISME

Ce ne sont pas les manifestations qui ont eu lieu à travers le monde, particulièrement massives en Australie, pour dénoncer le génocide en cours à Gaza, qui sont responsables de cet attentat. C'est la politique des dirigeants du monde impérialiste qui en porte l'écrasante responsabilité. En semant la guerre aux quatre coins de la planète, ils sèment la dévastation et la misère, dans le cadre d'un véritable terrorisme d'État. Dans un passé pas si lointain, ce sont les États-Unis qui ont soutenu l'émergence de Al-Qaïda en Afghanistan, avant d'en être eux-mêmes la cible. Ce sont les guerres menées au Moyen-Orient qui ont ouvert la voie à l'État islamique. Les victimes de cette politique ont été avant

tout les populations des pays concernés, subissant dictatures moyenâgeuses et attentats quasi quotidiens. Trump vient d'ailleurs de recevoir à la Maison-Blanche le nouveau dirigeant syrien, Ahmed al-Charaa, ancien affilié à Al-Qaïda, désormais fréquentable dès lors que les États-Unis peuvent reprendre leurs affaires en Syrie. La morale est dans ce monde capitaliste avant tout affaire d'argent.

Comble du cynisme, on ne peut que remarquer que ceux qui prétendent lutter contre l'antisémitisme et le dénoncer sont les premiers à semer le racisme et la haine. Trump est à la tête d'un gouvernement d'extrême droite, dont les principaux soutiens propagent la théorie du « grand remplacement » et d'autres théories complotistes, dans lesquelles l'antisémitisme a toute sa place. Macron s'appuie sur le RN pour accréditer l'idée que c'est la gauche qui est antisémite, au mépris de toute réalité. Netanyahu a lui aussi porté l'extrême droite au pouvoir, entouré de suprémacistes qui affirment haut et fort qu'il faut exterminer ou chasser tous les Palestiniens. Une politique qui donne une guerre sans fin pour seul avenir à la population israélienne.

### TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES DE TOUS LES PAYS, NE NOUS LAISSONS PAS DIVISER

La seule perspective, c'est de continuer à dénoncer tous les racismes que ce monde capitaliste encourage et nourrit pour mieux nous diviser, dénoncer l'antisémitisme tout comme l'islamophobie. Mais aussi continuer à dénoncer le massacre des Palestiniens de Gaza et de Cisjordanie, et la manière dont les peuples sont écrasés pour le maintien d'un ordre impérialiste et les plus grands profits des capitalistes qui le dirigent.

## SQUID GAME CENEXI OSNY

En septembre dernier, un chef a forcé un salarié à travailler au contact d'un produit auquel il est allergique. Le certificat médical de notre collègue comme sa santé pèsent moins que la volonté patronale pour nos chefs. Une violence que le collègue a payé très cher, puisqu'il a dû être envoyé à l'hôpital. On attend le jour où les petits chefs oseront dire non aux grands chefs, parce que ça, on ne l'a jamais vu, même quand notre santé était en jeu.

## HÉROUVILLE : ATTAQUE DE NOËL

À Hérouville, la direction a lancé une attaque massive contre les salariés : gel des salaires, suppression du 13ème mois, des primes de Noël et de vacances... La magie de Noël, version patron.

Une envie de rendre le site plus attractif pour mieux le vendre ? La direction a toujours de bonnes raisons de s'attaquer à nos conditions de travail : tout ce qu'on perd, elle le gagne.

Nous avons l'esprit à la solidarité et soutenons nos collègues. Le meilleur soutien que nous pourrons leur apporter sera de les rejoindre dans le bras de fer qu'il faudra qu'on mène dans tous les sites contre la direction, car cette attaque servira sans doute de ballon d'essai à d'autres !

## DE PLUS EN PLUS RICHES

Selon la banque suisse UBS, il y aurait 60 millions de millionnaires (en dollars) dans le monde, un chiffre en augmentation. Un million de dollars, c'est 50 ans de travail au smic sans rien dépenser. Mais ce dont la banque est le plus fière, c'est que le nombre de milliardaires augmente aussi ! Ils sont 2 919 cette année, se partageant 15 800 milliards de dollars. Un record. Et des sommes difficiles à concevoir : un million de secondes représente 11 jours, tandis qu'un milliard de secondes, c'est... 32 ans !

## RÉOUVERTURE DES BORDELS : LE RN CONTRE LES FEMMES

Le Rassemblement national prépare une proposition de loi visant à rouvrir les maisons closes fermées depuis 1946, et demandant la dépénalisation des clients. Comment peut-on imaginer faire reculer la violence sexuelle dans un monde où l'accès au corps des femmes est présenté et monnayé et objectifié jusque dans les rayons des grands magasins ? L'extrême droite, après ses déclarations en faveur des profits du patronat, n'en finit pas d'éclairer son programme, déjà connu pour son racisme et désormais contre l'émancipation des femmes.

## LA CAROTTE DES HEURES SUP'

Quand on voit comment ça tourne à Cenexi, il n'y a pas l'air d'avoir besoin d'heures sup ! Alors pourquoi en proposer autant ? Pour la direction, les heures sup' sont un outil de management : une carotte qu'elle distribue à la tête du client pour arrondir nos salaires bien trop bas. Et au passage, nous diviser en créant des faux priviléges entre ceux qui ont accès aux heures sup' et les autres ! Alors, pourquoi ne pas exiger que le budget d'heures sup' soit converti en augmentations de salaires pour toutes et tous aux prochaines NAO ?

## LA FINANCE VERT KAKI

Selon un enquête de Mediapart et d'autres journaux européens, des banques européennes utilisent les fonds de la finance « verte », dédiés en principe à la lutte contre le changement climatique, pour financer... Le réarmement de l'Europe ! Selon le lobby de l'armement, il s'agit en effet d'un secteur « durable ». C'est sûr que dans le capitalisme, les guerres ne sont pas près de s'arrêter.

## DES DOCKERS BLOQUENT UN CONTEUR DE MATÉRIEL MILITAIRE À DESTINATION D'ISRAËL

Les dockers CGT du port du Havre ont empêché le chargement d'un conteneur suspecté de transporter du matériel militaire français à destination d'Israël, pour l'entreprise israélienne Elbit Systems. Le syndicat CGT avait été alerté par des associations sur la nature de la cargaison. Cette action s'inscrit dans la continuité de précédentes mobilisations contre la livraison de matériel militaire à l'État sioniste. Un exemple à suivre.

## RÉTROSPECTIVE 2025

L'année 2025 touche à sa fin. Elle a démarré avec des débrayages autour des NAO qui nous ont permis d'arracher 50 euros. Moins que l'année d'avant, où le mouvement de grève avait permis d'obtenir que personne ne soit embauché à moins de 2000 euros nets. Leçon pour 2026. Depuis l'été, la direction fait planer des menaces sur le solide et sur Cenexi en général. Elle prétexte que le groupe est en mauvaise posture, alors qu'elle cherche simplement à tirer encore plus d'argent des quatre sites Cenexi, en les faisant tourner ou en les vendant. Une petite musique désormais en sourdine, même si les attaques dans les différents sites montrent que la direction n'a pas renoncé à ses projets. Alors pour 2026, gardons l'œil ouvert, soyons unis et ne croyons rien de ce que nous raconte la direction !